

LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO

ALMERÍA Año XX Núm. 6.500 Segunda Época Viernes 14 de Septiembre de 1928 Oficinas y Talleres, Eduardo Pérez, 6 Pagos anticipados Apartado de Correos núm. 96

MADRID EL CONTRASTE

Entramos con el día de hoy en una «semana grande» de las fiestas de los actos conmemorativos del 13 de Septiembre de 1923. Fueron cuatro los mítines celebrados ayer en esta Corte, todos concurridos, todos con calor de opinión. Es indudable que la tiene lo actual, pero si es que espontáneamente no se sintiera el país inclinado a adherirse, lo haría a poder de las campañas de convencimiento y de persuasión que se vienen realizando. Un ilustre escritor y catedrático habla estos días en artículos tan substanciosos y brillantes como todos los suyos de la educación del pueblo en la libertad. Sin que yo deje de creer que hay una parte de él, no muy considerable, en cuanto a su extensión, si bien lo sea mucho por su calidad, que piensa y siente por cuenta propia, la mayoría, incluso la que parece «educada» para ciertos efectos, hace bueno el adagio: «¿A dónde vas Vicente?—Donde va la gente». Y aunque es indiscutible que sean cosas muy distintas el ruido y la opinión, son más rápidas las conquistas de aquel que las de ésta. A parte de que, por educado que se halle, no opina quien quiere; por dos suertes de motivos, cada cual más importante: porque no puede opinar quien no posea órgano adecuado, quien carece de capacidad, de la preparación necesaria, o porque, aun en el supuesto de que no le faltase el órgano susodicho, no puede producirse con libertad, el que no goza de independencia económica; que es libre... como el pájaro en la jaula.

Ahora el problema está en España sumamente simplificado: los que se llamaron un año cacicazgos de la publicidad, quieren, pero no pueden. Siembran, pero tienen que hacerlo discreta y cautelosamente para no perder la cosecha. Lanzan algunas ideas con no buenas intenciones, más embobadas hasta los ojos y así no producen las fáciles seducciones que lograban en otros tiempos. A la indiscutible menor eficacia de las propagandas, hay que añadir para explicar la indiferencia que inspira ya lo de antes y las simpatías que en tanto despierta lo de ahora, es de ir, lo que tenemos ya a hacer pronto cinco años, el valor de los hechos, el valor de las realidades, que cuando no es permitido arrojar puñados de cierto polvillo dorado a los ojos de las muchedumbres sorprendiéndolas y cegándolas, es apreciado por todo el mundo; y esos hechos y realidades están, no ya di-

ciendo, sino pregonando a grito herido, la inmensa ventaja de lo actual sobre lo pasado; de lo que se levantó, sobre lo que cayó; de lo hallado sobre lo perdido. Sin entrar a discutir detalles y circunstancias, y sin meterse en honduras filosóficas de ninguna especie, le basta al pueblo en general con verse libre del espectáculo que ofrecen constantemente las clientelas políticas, las mesnadas partidistas, y con harta frecuencia los más significados mesnadores, en los Ayuntamientos, en las Diputaciones, en las Cortes, en los Consejos de administración, en los bufetes, para que se crea libre de un abrumador pesadilla. Y lo cree así, aunque de vez en cuando alguna serpiente tentadora deslice en sus oídos estas palabras:—Te han arrebatado la más preciada de las conquistas, la santa y adorable libertad.

Pero ¿es que España no cuenta con grandes, numerosos exaltados defensores de la libertad? Los ha tenido, los tiene y los tendrá siempre, porque aquí no hay sitio para la tiranía, ni ambiente respirable para el despotismo; lo que sucede es que han pasado los tiempos en que se rendían honores de diosa a una meretriz, en que se presentaba con los irresistibles atractivos de la libertad, el libertinaje, la licencia. ¿Qué era la libertad hace unos cuantos años? Era los hijos, los yernos, los cuñados, tal vez los maridos complacientes, usufructuarios de la influencia y del favor. Era los caciques más desalmados, gestores o ladrones de actas, los dueños de los pueblos; y eran, en cierto modo, niños mimados, todos los que podían turbar las digestiones o causar alguna intranquilidad y desasosiego a los Ministros del Rey. A través de una tal libertad y de un semejante orden de cosas, todo, hasta las más puras ideas, se veía caído en el desprestigio y aun en la vileza.

¿Cómo es posible que no inspire simpatía lo de hoy? Aunque sus obras careciesen de virtualidad propia; aunque no pregonasen bienes granjeados por la Patria, para que resulte grande, fuerte y magnífico lo de hoy? No mucho que de pequeño, de débil y de desprezable había en el régimen precedente. Y eso, aparte de sus hechos plausibles, que no son cortos, y de sus aciertos que son largos, constituye la fuerza inmensa de lo actual.

MIGUEL PEÑAFLORES

CRÓNICA LOCAL

Nuestro clima
Observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional:
Presión media del día... 761.9
Temperatura máxima... 27.9
Idem mínima... 21.6
Idem media... 35.3
Humedad relativa media... 84
Evaporación en 24 horas... 1.8
Lluvia en 24 horas 0.8 litros por metros cuadrados
Viento dominante... ENE
Fuerza en metros por segundo... 2.7
Nubosidad... Casi cubierto

El 13 de Septiembre
Declarado de fiesta el día de ayer, no hubo oficinas en los Centros oficiales. En el Gobierno civil se colocaron pliegos que fueron suscritos por numerosas firmas.
En los edificios públicos ondeó la bandera nacional.
El Gobierno estaba engalanado, y por la noche, lució una iluminación extraordinaria.

La Alcaldía
Ausentándose por dos días de la capital el señor Navarro de Haro, se ha hecho cargo interinamente de la Alcaldía el segundo teniente alcalde don Fernando Gómez de Talavera.

Cosas del tiempo
Inseguro el tiempo todavía, ayer nos obsequió por la mañana con un chaparrón, muy copioso, pero de duración muy breve.
Por la parte norte viéronse evolucionar densas nubes, y se percibió el eco de algún trueno lejano.
Casi toda la tarde, el sol lució radiante nuevamente, y las calles se vieron con tal motivo muy animadas.

El «Mendoza»
En el trasatlántico «Mendoza», que zarpó ayer de madrugada, embarcaron 61 emigrantes para Buenos Aires, siete para Santos, dos para Montevideo y uno para Rio Janeiro, más un pasajero para Dakar.

Como ya anticipamos ayer, tomé en Almería importante cargamento de barriles de uva.

Reparación de dos batallones
Se asegura, con visos de fundamento—dice «El Telegrama del Rif», de Melilla—que en breve marcharán reparados a la península, dos batallones de cazadores de Africa, afectos a la circunscripción de Melilla y del Rif.
Su designación se hará por sorteo, uno en cada una de las dos medias brigadas. Por disposición del Alto Mando, este sorteo tendrá lugar en la Circunscripción del Rif.

Exámenes en el Instituto
Los exámenes de ingreso señalados para el día 15 del corriente, darán comienzo el 17, a las ocho y media de la mañana.
Los alumnos irán provistos de los útiles necesarios para la práctica del ejercicio escrito.
Terminados estos exámenes, empezarán los de los alumnos universitarios tanto los pendientes de Junio, como los de la convocatoria de Septiembre.

Los que viajan
Ha llegado de Adra el Párroco Arcipreste, don Luis López Gascón.
De Granada se ha trasladado a Adra la bella señorita Anita Pérez.
De Monachil ha regresado con su distinguida familia a Granada nuestro amigo don Gervasio López.

Ayer en el Ayuntamiento
Se reúne la Comisión permanente
Bajo la presidencia del señor Gómez de Talavera se reunió ayer la Comisión municipal permanente, con la asistencia de los señores García Oliver y Zárate.
Aprobada el acta de la sesión anterior se pasó a dar cuenta de los siguientes asuntos que figuran en el orden del día:
Escrito de don José Díaz Arqueros

solicitando reposición del acuerdo de 11 de julio último.
Pasa a informe de la Comisión de Hacienda.
—Nómina del Tribunal para niños de Almería de 101'25, por estancias en agosto último.
Queda aprobada.
—Factura de J. S. Martos de 99,95 pesetas por suministros a la farmacia municipal.
Pasa a informe de la Comisión de Beneficencia.
—Recibo de Manuel Alonso García de 106'25 pesetas por riego de calles y arbolado.
Queda sobre la mesa.
—Factura de Jodra Esteyez, de 140 pesetas por suministros a la farmacia municipal.
Pasa a informe de la Comisión de Beneficencia.
—Factura de J. Vivas Pérez de 202'10 pesetas por idem idem.
Como la anterior.
—Oficio de don Alfredo Saralegui dando las gracias por su designación para representar al Ayuntamiento en el Congreso de Pesca.
La Comisión quedó enterada.
—Factura de don José Sánchez Picón de 286 pesetas por balanzas para el mercado.
—Aprobada.
—Informes del Interventor en escrito sobre devolución de cuotas por excoexiones municipales.
De conformidad.
—Oficio de Antonio Sierra solicitando un mes de licencia.
Se le concede.
—Informe del Ingeniero de aguas en escrito de don Manuel Oña sobre abono de media toma de agua.
De conformidad.
—Informes de la Comisión de Carruajes.
Quedan aprobados.
—Acta de subasta para el abastecimiento de aguas al barrio de Jaruga.
Queda sobre la mesa.
—Escrito de don Enrique Rocafull solicitando la inclusión en el presupuesto de un crédito de 930'14 pesetas.
Pasa a informe de la Comisión de Hacienda.
—Informes del Arquitecto y Comisión de Ornato en expediente de don Luis Sierra Gallardo sobre ejecución de obras sin licencia.
Se aprueban los informes y se acuerda abone el doble de los derechos correspondientes.
—Proyecto de presupuesto ordinario para el año de 1929.
Queda sobre la mesa.
—Factura del maestro de capilla de la Catedral de 375 pesetas por la asistencia de su capilla vocal instrumental a las solemnidades en honor de la Santísima Virgen del Mar.
Aprobada.
—Factura de J. Sánchez Picón de 322'20 pesetas por efectos para los evacuados.
Se aprueba.
Se da cuenta de una solicitud del Depositario municipal para cangear las carpetas provisionales por los títulos en la fianza del gestor de arbitrios.
De conformidad.
Seguidamente se levanta la sesión.

NECROLOGÍA

Por el eterno descanso de la que fué en vida doña Carmen Moreno Martínez (q. e. p. d.) se han celebrado solemnes funerales de aniversario.

Asistió a estos actos piadosos numerosa concurrencia, presidiendo el duelo los señores Gobernadores civil y militar con el viudo de la finada, don Fernando Serra Ariño, teniente coronel del Regimiento de la Corona.

A la familia doliente reiteramos en esta fecha la expresión sincera de nuestra condolencia.

En Gérgal
Descarga una horrible tormenta
El alcalde de Gérgal telegrafió ayer al gobernador interino, señor Ramón Hernández, dándole cuenta de haber descargado sobre aquella población una horrible tormenta que ha causado enormes daños en la comarca.
Según la citada comunicación, a las doce del día de ayer comenzó a caer un furioso chaparrón, que duró varias horas, haciendo salir la rambla.
El cauce alcanzó a algunos metros de altura.
Las pérdidas son incalculables; el agua ha arrasado los campos totalmente arrastrando predios enteros hasta dejar la tierra sin una plantación.
Numerosísimos árboles han sido también arrastrados por las aguas que inundaron muchas viviendas.
La población se halla consternada por la espantosa miseria en que la tormenta sume a la mayoría de los vecinos y agricultores.
E alcalde termina interesando se interceda cerca de las autoridades superiores para que acudan en socorro de aquel pueblo.

ESTE NÚMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA.

De los Madriles La actualidad teatral

COMIENZA LA TEMPORADA.—SHAKESPEARE EN ESLAVA.—«CUENTO DE AMOR».—«SONATA» DE FRANCISCO VIU.—UN NUEVO ÉXITO DE LUIS F. DE SEVILLA.—CARRERO Y EL MAESTRO ALONSO.—«DON FLORIPONDIO» EN APOLO.—ORIENTACIONES.

Sin esperar el regreso de los veraneantes, ni aguardar a que el calor nos deje, los teatros madrileños, impacientes...—[para que hablen de crisis!—empezan a abrir sus puertas.

Apolo, primero, en seguida el Teatro Pavón, y Fuencarral, La Latina, Novedades, Chueca, Eslava, la Comedia, y el Cómico, han reanudado sus tareas.

La jornada más importante ha sido la de Eslava. La Compañía de María Palou, de la que es Director artístico, Felipe Sansone, ha inaugurado la temporada con la representación de una comedia de Shakespeare traducida y refundida por Benavente, con un prólogo del traductor. La obra de Stradford que don Jacinto ha adaptado se titula en la traducción «Cuento de amor».

Concedida ya y juzgada años ha, la maravillosa comedia shakespeariana, solo tenemos que examinar dos aspectos de la nueva representación: la interpretación dada por la Compañía de María Palou, y la actitud del público ante esta genial producción de arte clásico.

En la interpretación se destaca de un modo especial la figura de la Palou que compuso el carácter de «Florisel» dando singular relieve a los apasionados acentos de la gentil heroína. En los demás... hubo de todo: algunos aciertos de conjunto, y algunas deficiencias particularmente en los galanes.

El público entró muy bien en la obra de Shakespeare, y supo apreciar sus finos matices poéticos.

Hay un cuadro moderno de Balestrieri titulado «Beethoven» que el grabado y la estampa han divulgado por todas partes.

Representa un interior de artistas, donde varias figuras muy Siglo XIX escuchan con éxtasis las melodías de la Séptima Sinfonía de Beethoven.

La contemplación de este cuadro ha inspirado a Francisco Viu una «estampa escénica» en un acto que acaba de estrenar con éxito, María Palou.

La nueva obra es un cuadro de la bohemia de Montmartre a lo Mürger. Vida alocada, romanticismo juvenil, sentimentalismo un tanto enfermizo, y por este ambiente pasa como una ráfaga la melodía del sublime sordo alemán.

Al levantarse el telón aparece el cuadro de Balestrieri, reconstruido en la escena. Las figuras han adquirido vida, se han animado y han desarrollado una breve anécdota romántica que es como un «adios» a la bohemia... luego han vuelto a ocupar el lugar que a cada una corresponde en el famoso cuadro... y cae el telón. Un acierto.

«La emoción llegó al público que aplaudió sin reservas».

Luis Fernández de Sevilla el afortunado autor (con Carreño) de la hermosa comedia «La del Soto del Parral» que en la temporada anterior obtuvo tan extraordinario éxito, ha conquistado un nuevo triunfo al comenzar la temporada con el estreno de un sainete andaluz, con música del maestro Alonso, que tiene por título «La mejor del puerto».

La labor de Luis F. Sevilla, es digna de todo elogio por su artística orientación, su gracia de buena ley, y la nobleza de sus pensamientos.

«Lo mejor del puerto» se hará centenaria en los carteles.

Luis de Vargas, ha tenido un tropiezo en su carrera; a pesar de suerte y oportunidad, ha sufrido el primer fracaso—con el estreno de «Don Floripondio» en Apolo—acaso por confiar demasiado en su buena fortuna.

La temporada que empieza promete mucho y bueno; inicia su labor con Shakespeare, y anuncia en su programa importantes representaciones de Teatro clásico. Ricardo Calvo, que ha vuelto a Madrid después de larga ausencia, ha plantado sus reales en el Teatro de la Princesa y hará su campaña artística con obras del repertorio clásico español.

El Teatro Calderón también se propone rendir tributo a su ilustre nombre.

Y el Español, ya reformado, abre sus puertas bajo la dirección de don Fernando Díaz de Mendoza

Los que retornan La «Despedida del Soldado»

que ha renovado su compañía y continuará con grandes alientos la noble historia de su brillante labor teatral.

LUIS LEÓN

La patriótica fiesta denominada «Despedida del Soldado», tendrá lugar en Melilla el día 15, a las diez de la mañana, en el campo de la Real Sociedad Hípica.

Al acto, que será revestido de gran solemnidad, asistirán fuerzas de todos los Cuerpos de la Circunscripción.

El jefe de Estado Mayor, teniente coronel señor Domenech, dará lectura a una patriótica alocución de despedida, del general señor González Carrasco.

Por la tarde de dicho día, comenzará el licenciamiento de los individuos pertenecientes a la segunda incorporación del reemplazo de 1926.

He aquí el orden de embarque:

En la primera expedición para el puerto de Málaga, marcharán los soldados de la 7.ª y 8.ª regiones y Canarias. En la segunda, para el puerto de Almería, los de la 3.ª región; en la tercera, para el puerto de Málaga, los de la 4.ª y 5.ª regiones, y Baleares; en la cuarta, en el mismo puerto, los de la 2.ª región y en la quinta, para el puerto de Almería los de la 1.ª y 6.ª regiones.

HOJA DEL DÍA
La vida es movimiento

Infinidad de trenes atestados de viajeros cruzan la península. En la Corte de España, centro material y espiritual del reino, la agitación es en estos días especialmente extraordinaria. Nadie puede sustraerse a la atmósfera de movimiento que por todas partes le envuelve. España se agita. España se mueve. España vive.

El que se está quieto es porque duerme, y si está más quieto todavía es porque está muerto. El que se mueve es indudablemente porque vive, y si se mueve mucho es porque vive mucho.

Pero no basta vivir, es necesario saber conservar la vida. El ejercicio caprichoso e irreflexivo puede cansar al organismo y ocasionarle la muerte. No hay que moverse como la ardilla de la fábula de Iriarte, sino como el potro de la misma fábula:

Decía la ardilla:
Yo soy viva,
soy activa,
me muevo,
me paseo;
yo trabajo;
subo y bajo,
no me estoy quieta jamás.

Y le respondía el potro con mucha razón:
Tantas idas y venidas,
tantas vueltas y revueltas,
quiero, amigo,
que me diga:
¿de alguna utilidad?
Yo me afano;
mas no en vano:
sé mi oficio;
y en servicio
de mi dueño
tengo empeño
de lucir mi habilidad.

Justo es, pues, que España se mueva, ya que tiene vida para moverse, pero más justo y más racional será que se mueva con provecho, y que no se pierda sus fuerzas y su vida en idas y venidas, vueltas y revueltas, completamente inútiles: que sepa a donde va y para que va, y que utilice todos sus movimientos, poniendo en ellos entusiasmo y fuego, para enardecerse, por lo menos, si está dormido, o para adiestrar sus miembros y fortalecerlos, si los tenía entumecidos y necesita aprovecharlos para campañas posteriores. No se limite a moverse, y se quede satisfecha como la ardilla porque se ha movido. No se duerman los españoles y se vuelvan a descansar, después de haber cruzado toda la península para manifestarse en Madrid.

Ahora han ejercitado sus músculos, y antes de que las agujetas les rindan, deben de emplear los músculos en el trabajo para conservar la vida que la Providencia les ha dado tan espléndidamente.

Bien, muy bien está lo de ahora; pero lo de ahora estaría muy mal, pero muy mal, si no fuera más que eso. Si todos regresaran a sus hogares satisfechos de haberse alegrado y entusiasmado un día, y no decididos a conservar la llama de ese entusiasmo, y emplearla en la riqueza y esplendor de la Patria.

La vida es movimiento. Ya sabemos que tenemos vida; gocémosla y prolonguémosla. No olviden los españoles, que de ellos, como de ciertos escritores se podrá decir con Iriarte, que

Ardillas también serán
si en obras frívolas gastan
todo el calor natural.

FERNANDO

Nuestros corresponsales Crónica de París

Católicos y comunistas

No pueden estar juntas la verdad y la mentira. No es posible ninguna suerte de alianza entre el error y los grandes principios de caridad y conciencia social y religiosa.

Si Francia ha de salvarse, en cualquier aspecto que se la considere, ha de ser manteniendo su confesionalidad y la firmeza de sus principios de paz y orden social, basados en afirmaciones de credulidad y eminentemente salvadoras. Con mixtificaciones, con amañes, con sutilezas y engaños mutuos y no menos flegantes, es imposible aspirar a la revisión de ningún gran principio y a la victoria de nuestros grandes métodos.

Un ilustre Prelado francés Mrg. Ruch, lo ha entendido así, interpretando el perfecto sentido de la conciencia y las tradiciones del alma francesa. ¿Cómo no había de surgir la verdad de la voz del Episcopado, este Episcopado francés, tan benemérito, de tan saludable actuación en recientes determinaciones?

El día dos de este mes se ha leído en todas las iglesias de la diócesis de Strasburgo, una Pastoral de Mrg. Ruch, que tiene una importancia verdaderamente particular en las circunstancias presentes. Se sabe que a raíz del proceso de Colmar contra los autonomistas alsacianos, todos los partidos, sin excluir al católico, habían constituido un frente común con los comunistas; un frente único, formado para lo que unos y otros llaman la defensa de los derechos de pequeña patria.

El Prelado se pronuncia contra esa mescolanza, contra esa conjunción, contra ese frente único, contra esa amalgama híbrida, sentando el sentido que ha debido prevalecer siempre en estas decisiones en que han debatido la verdad y el error sus grandes principios, o les han dado de lado, para aislarse circunstancialmente. ¿No os ha sucedido ahí eso alguna vez, amados católicos españoles?

Mrg. Ruch, tomando por lema de su Pastoral «La ciudad fraternal», denuncia, con enseñanza de la doctrina de la Iglesia y de los Soberanos Pontífices, el error de esa alianza con los enemigos de la Religión y recuerda a los católicos de Alsacia el deber del patriotismo, que el mismo Santo Tomás ha definido como «una virtud especial».

Todos los hombres—dice el sabio Prelado—debemos amarnos unos a otros. Por amor de Dios, todos debemos amar a nuestros semejantes, puesto que todos somos miembros de la gran familia humana y todos hemos sido rescatados por la sangre del Redentor. El culpable de las discordias civiles es responsable ante los ojos de Dios.

A continuación expone la teoría de que todo disenso debe desaparecer entre los católicos, cuando los intereses cristianos se ven amenazados.

Sin duda, ciertos acontecimientos pueden provocar algunas desavenencias. Pero si nuestras convicciones son diferentes, si ningún ensayo hace renacer la armonía, los adversarios deben deponer toda pasión y todo encono y buscar la paz como hermanos, bien entendido que al así proceder han de hacer prosperar y triunfar sus más vitales y salvadores intereses.

A continuación, Mrg. Ruch explica en un lenguaje preciso, la doctrina de la Iglesia acerca del patriotismo, mostrando el culto que los alsacianos de nacionalidad francesa, la gran masa de sus diocesanos, deben rendir a la patria.

Puntos, los más esenciales de tan interesante documento episcopal, que dadas las limitadas dimensiones de estas crónicas, no podemos abarcar aquí, son entre otros, los de que el alma de los cristianos debe conciliar el amor a la grande y a la pequeña patria; el sectarismo, so pretexto de patriotismo, prepara la desunión nacional; es indispensable la inteligencia entre alsacianos y franceses.

Las graves y solemnes exhortaciones del obispo de Strasburgo, marcan un derrotero, de cuya legitimidad y oportuno no pueden dudar los católicos de Alsacia, por referirse a las luchas que tan gravemente pueden comprometer los intereses de la Religión y de la Iglesia.

Previamente, corroborando las afirmaciones católicas, y eminentemente espiritualistas del dignísimo Prelado alsaciano, el Gobierno francés, que se desvive por mantener la unión entre todos los elementos patriotas de Francia, hace acto de presencia en Strasburgo, por la persona de su Presidente Poincaré, que ha querido inaugurar la gran Feria de Muestras.—E. BLACK.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

DE NUESTRA AGENCIA EN MADRID Y CORRESPONSALES ESPECIALES

Al cumplirse el V aniversario

En Madrid se celebra una imponente manifestación de adhesión al actual régimen

Representaciones de las cincuenta provincias desfilaron ante el Gobierno y vocales del antiguo Directorio Militar

La mayor satisfacción y la mayor indignación del Presidente

El balance de la labor del Gobierno durante su actuación

Un manifiesto de Estella a los obreros y estudiantes

Madrid, 13. 4 tarde. En la madrugada última facilitaron en el gabinete de información y censura un manifiesto que dirige el jefe del Gobierno a los obreros y estudiantes. Se congratula el Presidente de que los alumnos de las facultades y academias especiales hayan disminuido sus turbulencias, dando una prueba de cultura de la que el Gobierno se congratula. Excita a los escolares a perseverar en este propósito abandonando agitaciones y no secundando actitudes poco en armonía con los intereses de la patria. Dirigiéndose a los obreros les expone la forma en que va entrando España por el camino de una legislación y hábitos conducentes a regular y humanizar la vida de los obreros. Con las medidas que toma el Gobierno—añade—espera la resolución cordial de tan importante cuestión. Todo se atenderá con oportunidad guiados únicamente del cariño que siente el Gobierno hacia la clase trabajadora. Aun queda por extender los beneficios a los campos, a los pequeños talleres, al trabajo a domicilio y a otras actividades de hombres y mujeres. Todo se abordará con prudencia y firmeza. El manifiesto termina dedicando un cordial saludo a los estudiantes y a los obreros como las fuentes de la regeneración de España, único ideal que el Gobierno persigue.

La llegada de trenes especiales
Durante toda la noche, hasta esta mañana han seguido llegando trenes especiales, conduciendo los adheridos al acto que se celebrará hoy. Entre entradas y salidas, en la estación del Mediodía ha habido un movimiento de ciento setenta y tres trenes y cincuenta y cuatro en la estación del Norte. El tren especial procedente de Lugo, llegó a las tres y media de la madrugada con cuatro horas de retraso.

Numerosos automóviles
Durante toda la noche y la mañana de hoy han continuado llegando numerosos autocares y automóviles particulares ocupados por manifestantes. Se calcula que de Barcelona han venido unos doscientos automóviles.

Madrid invadido por los forasteros
Madrid se halla totalmente invadido por los forasteros. Es casi imposible el tránsito, sobre todo por las vías principales. El día ha amanecido espléndido, pero aunque luce el sol hace bastante fresco. Los edificios públicos se hallan engalanados. Desde muy de mañana la gente se ha echado a la calle. El comercio ha cerrado en su mayoría. A las nueve de la mañana quedó suspendida la circulación de tranvías y otros vehículos en el trayecto que ha de recorrer la manifestación. Todos los balcones lucen colgaduras.

Otros detalles
Hasta las cinco de la madrugada se terminaron las obras provisionales en el ministerio de Instrucción Pública. Ad más de toda la Guardia municipal, guardarán el orden doscientos serenos que se han ofrecido patrocinar al alcalde, agradecidos a ciertos mejores. Dedicados están a las órdenes de los alcaldes para transmitir las disposiciones.

No se han autorizado a formar en la manifestación a los maestros de los Ayuntamientos, con el fin de evitar que la manifestación tenga carácter oficial. Se ha desistido del banquete que debían celebrar los presidentes de las diputaciones.

Un nombramiento a Estella
Hoy recibió el marqués de Estella el nombramiento de Mayoral honorario del templo del Pilar del pueblo de Calanda.

El jefe del Gobierno estuvo trabajando anoche en su domicilio hasta las cuatro de la madrugada.

Misas en todas las iglesias
Durante la mañana de hoy y durante el desfile de los manifestantes se han dicho misas en todas las iglesias de la Corte, aplicándose al mismo descanso de los españoles que murieron en el cumplimiento de su deber.

Escasez de alojamiento
Muchos forasteros se encuentran sin alojamiento, viéndose obligados a pernoctar en los cafés, los cuales están completamente abarrotados de público.

Animación extraordinaria
En las calles hay animación inusitada, contribuyendo a ello la esplendidez del día. Las calles están engalanadas; en todos los edificios públicos lucen colgaduras y ondea la bandera nacional. El servicio de orden es completo.

Desfile de la manifestación
En el interior del Retiro formaron las comisiones de provincias, en los lugares que se les había designado. A las 9:30, el jefe del Gobierno ocupa el balcón del ministerio, rodeado de los ministros, generales del Directorio y Embajadores de Italia y Portugal. A las diez de la mañana, se pone en marcha la manifestación. Abren marcha secciones de Exploradores y la banda Municipal de Madrid, después siguen las provincias por orden alfabético, comenzando por Alava. Cada provincia lleva una bandera de la Unión patriótica y banderines las cabezas de partido judicial. En la grandiosa manifestación figuraban artísticos carrozas de Málaga, Albacete y Valencia y numerosas bandas de música que iban interpretando aires regionales. El público las ovacionaba con entusiasmo. Caballistas de Andalucía y Valencia llevaban a la grupa muchachas ataviadas típicamente. La banda municipal de Barcelona al llegar al nuevo ministerio de Instrucción Pública, donde se hallaba el Gobierno, tocó la Marcha Real, ovacionándola el público. Una comisión de señoras de Burriana soltaron palomas. Parejas de bailarines bailaron ante el jefe del Gobierno. A las tres de la tarde terminaba el desfile. El Gobierno y personalidades que le acompañaban marcharon a la plaza de la Armería.

Otros pormenores
Se calcula que han desfilado unas cien mil personas. No ocurrieron incidentes desagradables a pesar de la enorme aglomeración en las calles céntricas. Frente a la representación de Córdoba figuraba el famoso rejonador Cañero, que llevaba una bandeja española. En la representación de Madrid figuraban las reinas de la belleza, últimamente proclamadas, con el clásico organillo. Cerchaba la comitiva un escuadrón de la Guardia municipal. Las calles continúan animadísima.

Estella emocionado
Al terminar el desfile de la manifestación, el jefe del Gobierno recibió a los periodistas, quienes le preguntaron su opinión acerca del acto que se acababa celebrar. El ilustre general visiblemente emocionado, dijo: —Esto ha sido seasillamente enorme y deseaba que lo dijeran ustedes así en la prensa. Se acercaron al grupo los Embajadores de Italia y Portugal, los cuales manifestaron al Presidente, que le transmitían la felicitación del general Carmona y de Mussolini, respectivamente. El Embajador de Portugal dirigiéndose a los periodistas, les dijo que se congratulaba, porque el mismo espíritu anima a Italia, España y Portugal.

En la plaza de la Armería
La plaza de la Armería presentaba magnífico aspecto. La muchedumbre acogió al marqués de Estella con una ovación estruendosa. El jefe de la Unión Patriótica de Madrid, señor Gabilán, leyó unas cuartillas ofreciendo el homenaje. Al levantarse el general Primo de Rivera, se reprodujo la ovación calorosamente. Empezó diciendo que se congratulaba del hermoso espectáculo que presenciaba. Se felicitó de que los oyentes no sean los mismos que han desfilado en la manifestación; pues siguiendo una costumbre muy española se han retirado para atender a su sustento y asistir a la corrida de toros. Ellos—dice—ya se han manifestado en forma colosal; vosotros necesitáis más que ellos de nuestros consejos. Ellos no vieron impedidos por un egoísta agradecimiento, sino por colaborar sinceramente al engrandecimiento de la Patria. Dó cuenta de haber recibido telegramas afectuosos de las Reinas doña Victoria y doña Cristina; asimismo participó que se comenzaba a recibir otro despacho del Rey lamentándose que su viaje le impidiera asistir a la manifestación y recibir personalmente a los manifestantes. Alude al fragor del completo diciendo que se trata de hombres enserberados, que no merecen el nombre de españoles; pues cuando España camina hacia la reivindicación de su prestigio no hay razón que justifique estorbarlo.

El balance de la actuación del Gobierno
Madrid, 13.—12 noche. El diario gubernamental «La Nación» dedica un número extraordinario a los actos de hoy. Publica un balance de la actuación del Gobierno y las opiniones de todos los ministros. El de la Gobernación hace resal-

tar su labor en materia de Sanidad. El de Gracia y Justicia se muestra entusiasmado con la independencia de la carrera fiscal. El de Hacienda estima que lo más importante de la obra financiera es la nivelación del presupuesto, a lo que se añade la elasticidad tributaria sin forzar los tipos impositivos, ni asfixiar la libre actividad de los contribuyentes. El de Fomento estima como más trascendente la mejora realizada en las carreteras y la creación de las confederaciones hidrográficas. El de Marina expone que la Marina de guerra española se está poniendo a la altura de las necesidades patrias. El de Instrucción Pública opina que la obra que se juzgará en el porvenir será la reforma de los estudios universitarios. El del Trabajo dice que es importantísima la organización corporativa nacional que trata de resolver los conflictos entre patronos y obreros mediante la jurisdicción que arranca de la esencia misma de las relaciones contractuales de todos. Todos los ministros coinciden en que esta labor es colectiva, bajo la perfecta dirección coordinada del general Primo de Rivera. También ha enviado unas cuartillas al referido periódico el marqués de Estella. Expone que su mayor satisfacción en el día de hoy es la admisión de España al Consejo de la Sociedad de Naciones de modo especial y preferente, así como su mayor indignación y sonrojo es saber que algunos malos españoles, que purgarán severamente su contumacia, habían preparado un alboroto para desvirtuar y desvirtuar ante el mundo la gran manifestación ciudadana de hoy. Añade que es mentira que cuenten esos elementos con soldado, con un marino, ni agente de la autoridad ni funcionario público. La Unión Patriótica y el Somatén son bastante para imponer orden y paz. El más modesto ciudadano—añade—tiene capacidad y facultades para cumplir sus deberes ante posibilidades de esta perversa indole.

El barquete
A las diez de la noche ha comenzado el banquete en el Hotel Ritz, con el que los presidentes de las Uniones Patrióticas de provincias obsequian al Gobierno y a los exvocales del Directorio militar. Lo que opina un periódico de la izquierda. Un diario izquierdista publica un suelto recordando el plazo de noventa días que pidió el jefe del Gobierno para derrocar la vieja política. Dice que la mejor conmemoración hubiera sido declarar solemnemente que España se incorporaba a los países constitucionales.

TOROS
Valencia II, Villaita, Reyito y Mariano Rodríguez. Madrid, 13 12 noche. Se lidiaron toros de Pérez Tabernero que dieron muchos juego. A la corrida asistió el Gobierno en pleno, siendo ovacionado al ocupar el palco. Valencia II estuvo lucido con el capote, escuchando muchos aplausos; regular con la muleta y desgraciado a la hora de matar. Villaita, se mostró valiente y torero, destacándose como un formidable matador. Reyito, tumbó sobre sus compañeros escuchando entusiastas ovaciones en todas las suertes.

Valencia II, Villaita, Reyito y Mariano Rodríguez
Madrid, 13 12 noche. Se lidiaron toros de Pérez Tabernero que dieron muchos juego. A la corrida asistió el Gobierno en pleno, siendo ovacionado al ocupar el palco. Valencia II estuvo lucido con el capote, escuchando muchos aplausos; regular con la muleta y desgraciado a la hora de matar. Villaita, se mostró valiente y torero, destacándose como un formidable matador. Reyito, tumbó sobre sus compañeros escuchando entusiastas ovaciones en todas las suertes.

VAPORES GORGICOS FRANCISES
De la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur et Lloyd Latino. Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina, por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y telegrafía sin hilos. Aisina, Mendoza, Plata, Formosa, Valdivia, Florida y Pincio. Saldrá de Almería el 23 de Septiembre de 1928, para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Saldrá de Almería el 12 de Octubre 1928, para Río de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires. Saldrá de Almería el 22 Octubre de 1928, para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. De 16 años cumplidos un entere 527'50 —tas incluido tr. puero. De 2 años a 16 sin cumplir un medre 267'50. Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de Primera se unde clase intermedia y Tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje 15 días. Cámara de Primera y Segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones albar de eléctrico y el trato es impecable. Amplios salones comedores para el pasaje de tercera clase. Camarotes especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento de \$5 pesetas por plaza. Para los de tercera clase, comida a la española. AVISO IMPORTANTE.—Los pasajeros que se dirijan al Brasil tienen que visar sus certezas en Cádiz. Para obtener plazas en estos Vapores Correo hay que solicitarlas con tiempo. Los manifestatos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor, antes de cubrirse las plazas asignadas a este puerto. Para más informes sus Consignatarios: Hijo de Ricardo Giménez, S. en C., Boulevard el Príncipe, 75, Almería. Cortina del Muelle, 21 y 23.—Málaga.

Mariano Rodríguez, se acreditó como torero artista, aunque no tuvo suerte con el estoque.

Un mozo de estoque corneado
El segundo toro de los lidiados saltó al callejón, corneando al mozo de estocques Manuel Vela «El Lapiz» causándole una herida en la pierna que le seccionó la femoral. En la enfermería se calificó su estado de grave.

POLITICA
La Compañía de ferrocarriles del Oeste. Madrid, 13.—10 noche. La «Gaceta» de hoy publica un Real Decreto formando con las compañías de ferrocarriles de Madrid-Cáceres Portugal y demás líneas del Oeste una importante red.

ULTIMA HORA
Detalles del banquete. Madrid, 14. 3 madrugada. Al banquete en el hotel Ritz asistieron el Gobierno, los vocales del Directorio Militar y las autoridades. Brindaron el gobernador de Madrid en nombre de los gobernadores; don Blas Sierra, presidente de la Unión Patriótica de Valladolid, por las uniones patrióticas; don Esteban Bilbao, en nombre de las diputaciones. El Presidente del Consejo abandonó el banquete para despedir a los valencianos. Cuando regresó habló en los siguientes términos: —Brindo deseando que el segundo quinquenio conmemorese con actos como el de hoy, con ello adquiriremos el convencimiento de que la labor de la segunda etapa será más gloriosa. A continuación ofrece laborar para que no desmerezca el concepto público. Se declara ferviente monárquico porque el Rey aporta latidos de ciudadanía. Pide que las relaciones de los gobernadores con la Unión Patriótica sean cordiales. Anunció que se ha otorgado la Cruz de Carlos III y la Banda del Mérito al señor Gabilán y otras distinciones a sus colaboradores. Fue calorosamente ovacionado. Otro banquete. Mañana se celebrará un banquete por la Unión Patriótica de Sevilla, asistiendo 800 comensales. Anunció que el sábado irá a Barcelona, donde estará hasta el 17. Luego marchará a Lérida, permaneciendo allí hasta el 19.

R gresa el «Jeús del Gran Poder»
Informe de Barcelona que este tarde aterrizó en Llobregat el avión «Jeús del Gran Poder» en vuelo directo desde Constancia. Involó trece horas. Solo recibieron a los capitanes Jiménez e Iglesias los oficiales de servicio en el aeródromo, los cuales ignoraban la llegada. Mañana seguirán a Sevilla.

Páginas femeninas
Llenando un vacío. Varias veces se habían lamentado cuantos se ocupan y preocupan de esta labor social en el campo católico, cada día más urgente y que la iglesia aprue-

ba y bendice con tanto amor. Se habían lamentado de que faltaba un hueco por llenar, que existía un vacío, que con tanta obra como constantemente surgía en el jardín de la iglesia demostrando con ello su pujanza, no había aparecido aún, la florcilla campestre, que fuese porta voz de que para la mujer del campo se constituía lo que sería un beneficio grande, una ayuda, una ventaja material y moral nada despreciable.

La hora de la lamentación pasó; ya ha empezado a germinar esa florcilla, muy pequeña todavía, muy humilde, pero que con la ayuda del que da el incremento y hace fructificar la semilla, llegará a ser todo lo que pensaron y quieren que sea aquellos que plantaron la flor y la comenzaron a cuidar con esmero.

«¿Cómo se llama la flor? «Liga Católica de Mujeres Campesinas». «¿Qué finalidad persigue los que la han creado? Dice una hoja de propaganda que circula entre la mujer campesina, que «era necesario conservar el tipo sano y perfecto de la mujer labradora de Castilla y León, que fue siempre, y aún lo es en nuestros tiempos, la mujer cristiana, modelo de madres y esposas, sostén de la familia campesina, noble, educadora de sus hijos según la tradición vieja de la tierra, el ama limpia, casera y hacendosa, de alma pura y de costumbres severas...»

«Verdad que consuela el alma femenina tan avergonzada ante los reproches justos y severos que se hace hoy a la mujer por la desenvoltura y falta de pudor de tantas, este elogio hermoso dedicado a la mujer castellana y leonesa?»

Para conservar, pues, ese tipo femenino, se hacía preciso fortalecer el hogar venerando de la mujer campesina y educar e instruir en todo adelanto religioso, moral, social, económico y profesional a las mujeres y a las jóvenes que viven y trabajan en nuestros históricos pueblos y en las más escondidas aldeas.

Se fundó por tanto esta Liga Católica de Mujeres Campesinas, bajo el patrocinio de Santa María de la Cabeza, esposa de San Isidro Labrador, el 2 de octubre de 1927, bendiciendo con entusiasmo la obra que comenzaba, el Excmo señor Arzobispo de Valladolid, en donde reside el Consejo Directivo de la Liga.

No cabe duda que uno de los males que afligen hoy a los campos es la soledad en que se les deja, por trasladarse sus habitantes a la ciudad, creyendo que en ella encontrarán trabajo y modo fácil de vivir. Luego, los hechos desmienten esta ilusión y no son pocas las jóvenes que desfilan por delante de quienes creen ellas que han de poder colocalas, que son víctimas de este engaño y abandonaron el terruño que jamás debieron de dejar.

Pues bien, la Liga Católica de Campesinas se propone evitar este mal, y para ello quiere procurar a la joven labradora ilustración más amplia y científica que la rudimentaria actual; se precisa en primer término inculcarle una fe sólida, que no sea mera costumbre rudimentaria, conservada por tradición, sino fe «instruida» que le haga sentir la Religión Católica y amarla, practicarla y defenderla porque la conoce y la siente; después hay que dar a la mujer del campo nociones de higiene para sí y para los suyos; enseñarle el cuidado de los enfermos y de los niños de corta edad; habituarse a «embarcarse» en que el alimento del labrador sea sano, nutritivo etc., alicionarla al aseo y adorno de su casa.

Ad más, esta Liga tan perfectamente pensada y tan práctica pondrá a la mujer en condiciones de alimentarse más provechosamente el ganado, de obtener con ello mayor rendimiento en la industria lechera; de llevar por sí misma la sencilla contabilidad de la granja y de acrecentar el presupuesto de ingresos familiar, sin verse precisada para ello a dejar el hogar y cuidado de los hijos.

El plan es sólido, es útil, es digno de todo encomio y de todo apoyo. Con objeto de conseguir el que la campesina ayude a su casa sin salir de ella, la Liga tiene el proyecto de enseñarla las pequeñas industrias agrícolas, fabricación de embutidos, mermeladas, conservas de hortalizas, destilación de licor, etc. etc.; además no olvidada lo tan necesario le es conocer a toda mujer, corte y confección, labores de aguja, encajes y demás trabajos femeninos.

«Medios con que cuenta la Liga? Primeramente con la organización en cada pueblo habrá un núcleo local con su Junta correspondiente. Con esta instrucción, que se llevará a cabo mediante bibliotecas circulantes; con cursos y cursillos de aprendizaje doméstico agrícola, fijos y ambulantes; con círculos campesinos de estudios; enseñanza por correspondencia, y sobre todo, con el proyecto de apertura de una granja modelo en la que se implantará la «Escuela doméstica agrícola» y con la colocación de los productos de industrias rurales, por medio de una gran Cooperativa, que asegure la salida de dichos productos al mercado.

Volvemos a repetir: es labor que merece el apoyo incondicional de cuantos militamos en el campo del apostolado. La «buena nueva» ya empieza a ser llevada por las propagandistas encargadas de ello al terruño castellano y leonés, y son muchas las campesinas que se van agrupando en torno de esta Liga Católica que enarbola una bandera tan simpática, tan cristiana, tan social.

MARIA DE ECHARRI

BEBAN SIEMPRE

Fino "LA RIVA"

Tribuna libre

Los embarques de uvas

Almería 12 de septiembre de 1928. Sr. Director de LA INDEPENDENCIA. Pre-sente. Mi distinguido amigo: Le agradeceré de cabida en las columnas del diario que tan dignamente dirige a las líneas que le acompaña.

«La Directiva de la Cámara Uvera pisa ya los linderos de la dictadura. No contenta con disponer de los barriles y los productores; con dar exclusivas a Consignatarios, sin garantía o con garantía muy discutida; y con ponerse por monera los acuerdos de la Asamblea, llega ya, en el coimo del poder, a no permitir que se le interrogue siquiera sobre actos realizados por ella.

«El 31 de agosto ofreci a la Cámara el vapor «Gartland», directo para Glasgow y la rechazó por tener otro comprometido. El vapor «Neutral», ya comprometido, era directo o indirecto? Caso de ser indirecto, ¿debió preferirse el «Gartland» que yo ofreci?

«Con estos antecedentes, que se dan y se dan como seguros, ofreci, de nuevo, a la Cámara el «Gartland», al fete de 12. La segunda negativa fué tan rotunda como la primera. Esta actitud de la Directiva me hizo pensar si sería incierto lo que se decía, y creí que la mejor fuente de información, para saber la verdad, la tendría en la misma Cámara.

«A ese efecto la requerí para que me dijese: 1.º Si la Cámara aceptó para Hull un vapor al fete de 1/2 por barril el día cuatro de septiembre. 2.º Si en el pleno último de la Cámara se acordó considerar barcos indirectos los que llevarán segundos desuños.

«Si la Cámara ha aceptado un barco indirecto para Glasgow con preferencia al «Gartland» que era directo, para el mismo mercado. 5.º Si el acuerdo del Pleno está pendiente de la Comisión informativa. 6.º Si habiendo de reunirse la Comisión informativa para el asunto antes expresado, diga la fecha en que habrá de hacerlo que debe ser en fecha muy inmediata por ser reglamentario que la Comisión funcione desde primero de septiembre.

«Diga la hora a que recibieron la carta del 4 de septiembre del requeriente, ofreciendo el vapor «Furuland» y cuándo se tomó el acuerdo a que se rehiera la carta de igual fecha de la Cámara dirigida a Hijo de Ricardo Giménez S. en C.

«La contestación al requerimiento es del señor Presidente de la Cámara, pero cualquiera la atribuiría a algún renegado de la antigua democracia. Dice el Presidente que no contesta al requerimiento porque no tiene el deber de someterse a los interrogatorios que se le formulen por persona particular; y que sólo podría hacerlo por mera cortesía, pero ella no le obliga en este caso por la falta de consideración y respeto que implica el interrogatorio; lo cual atribuye a una ofuscación momentánea que en mí produce el ardor de la lucha sobre la exportación de uva.

«Que la Cámara no está obligada a contestar un requerimiento pertinente sobre actos realizados por ella? El señor Presidente, o su Niña Egeria si la tiene, está en un error. Mientras yo no conozca el precepto claro y terminante que así lo diga, sigo creyendo que la Cámara, creada para el negocio uvero, por el productor uvero y para servir los intereses uveros, está obligada a contestar el requerimiento que se hace un Consignatario, sobre actos realizados por ella, y que son de inaudable transigencia en el problema de los embarques.

«A quién se le ocurre pensar que yo, como signatario de vapores para transportes de uvas, no debe conocer el criterio de la Cámara y del Pleno, sobre barcos directos o indirectos, sobre preferencias o postergaciones de los mismos, sobre fletes, etc? Y esos son los extremos del requerimiento.

«Si no quieren ver en mí al consignatario que vean al productor. No por ridícula jactancia, sino para que ustedes defensores a sueldo en la Cámara sepan el interés que me inspira el negocio uvero, les diré que soy un productor cinco o seis veces mayor que todos ellos reunidos. ¿Cabe suponer que a cualquiera de esos señores les interesa el negocio uvero más que a mí? No. Y entonces ¿qué razón hay para que ellos guarden el secreto de esos acuerdos del Pleno, y quieran que yo no los conozca? Por razón del «sig» y por la naturaleza del acuerdo, no hay motivo para el secreto; como consignatario tengo derecho a saberlo; y como productor estoy, al menos, en igualdad de condiciones que los señores de la Ejecutiva.

«Por lo visto es una modalidad de la nueva Junta el criterio del secreto. Pido que se me diga lo que hay acordado sobre barcos directos o indirectos y sobre preferencias de unos sobre otros: la resolución es no contestarme. Pocos días ha, un señor Vocal de la Cámara solicitó que se publicasen las

garantías de una exclusiva: el criterio fué también hacerse el suco. Y el misterio no conviene en estos asuntos, por que el comentario punzante, es su consecuencia forzosa. Y para colmo, dice el señor Presidente que todo eso es una ofuscación mía. Piénselo bien y verá que la ofuscación está de su lado.

«El vapor «Neutral» tenía dos destinos Liverpool y Glasgow y por consiguiente no era directo para el segundo mercado: el «Gartland» que yo ofreci, era directo, y no obstante se rechazó con perjuicio para el productor. Esto sí que es ofuscación; y si lo de ofuscación no satisface a la Ejecutiva, le buscaremos otro nombre.

«El Pleno y la Asamblea resolvieron que se diera una exclusiva, pero a condición de exigir una garantía sólida. La exclusiva se dió, pero la garantía está tan perdida como la capa de marras. Lo menos que hay derecho a pensar de quien así procede, es que está ofuscado.

«Las Directivas anteriores establecieron normas para la aceptación de barcos y los consignatarios supimos a qué atenernos. ¿Qué razón hay para no establecer esas normas en esta campaña, y una vez establecidas se den a conocer a los consignatarios, y a todo el mundo?

«Hay que huir del equívoco a que se presta el aceptar un barco al fete de 12, y al mismo tiempo que se rechaza un barco mío, con igual fete, del comentario que surge al proponer el barco directo que yo ofreci, a otro indirecto que la Cámara prefiere. Esto merece aclaración, por interés de los productores, por interés de la Cámara, y por mi propio interés.

«Los elementos directivos son los primeros perjudicados con el silencio. La claridad conviene a todos: a los interesados en el negocio porque con una norma fija, no caben favoritismos ni postergaciones; y a los elementos directivos para que su proceder quede a salvo de todo comentario poco piadoso.

«Representantes activos y solventes, en todos los pueblos importantes de esta provincia, para dedicarse a la venta de neumáticos para automóviles. Diríjase al Apartado 29. — Almería.

«Se anuncia concurso para dotar de local a la estafeta de Correos de Albox. Se necesita un chico recadero. Martínez Campos, 2, bajo izquierda. Congregación de San Estanislao.

«El próximo domingo se celebrará a las nueve y media la Misa de Comunión general en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, debiendo asistir a ella los que pertenecen a la Congregación. Se traspasa hotel Razón en esta administración. Cambio de domicilio. Paca López, peladora, ha trasladado su domicilio a la calle Real número 39.

Advertisement for 'Cuido usted su estómago' featuring a man in a hat and a bottle of 'DIGESTÓNICO' medicine. Text includes 'Yo padezco también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO'.

«Don Matías Company Artés ha incoado pleito contencioso contra acuerdo del Ayuntamiento de Nacimiento, que le destituyó del cargo de secretario.

«Anunciar en este periódico es asegurar la realización de toda clase de negocios.

Solemne clausura El Congreso de Sydney

El domingo se celebró en Sydney la solemne clausura del Congreso Eucarístico Internacional. La mañana fué dedicada en todas las iglesias de Sydney a misas de Comunión general. Como preparación, durante la tarde y gran parte de la noche del sábado, hubo confesiones generales en todas las iglesias. El número de penitentes fué tan considerable, que los sacerdotes de la archidiócesis se hicieron insuficientes, y hubieron de secundarles muchos de los Prelados y sacerdotes extranjeros que han asistido a las deliberaciones del Congreso.

«A las diez de la mañana de anteaer, el Cardenal Cerretti, Legado Pontificio, ofició una misa de pontifical en el Seminario de San Patricio de Manly. Por la tarde se celebró la procesión eucarística final del Congreso. Esta procesión salió del Seminario archidiocesano de San Patricio. Tomaron parte en ella más de 250 000 personas.

«El Santísimo Sacramento era llevado por el Cardenal Legado apostólico, bajo palio; con el Cardenal Cerretti, los sacerdotes en funciones; seguían los demás sacerdotes asistentes, portadores de luces, a ambos lados; Prelados en hábito coral; Arzobispos y Obispos y miembros de las Asociaciones de Beneficencia y de la Sociedad de San Vicente de Paul, con sus presidentes antiguos y actuales.

«Detrás marchaba una inmensa muchedumbre, con velas encendidas. El recorrido fué de algo más de diez kilómetros. Empezó la marcha a la una y media de la tarde en el Seminario de San Patricio de Manly, desde donde se encaminó al muelle para atravesar la bahía.

«El Cardenal Cerretti, portador del Santísimo, ocupó, junto con los demás altos dignatarios, una embarcación magníficamente adornada con flores y follaje. Seguían otras embarcaciones, ocupadas por las personalidades y representaciones que figuraban en la comitiva. Desde el centro de la bahía, el Cardenal Cerretti bendijo las aguas del mar.

«A las dos y media desembarcaron y se organizó nuevamente la comitiva, que, después de atravesar las más importantes calles de la población, se dirigió a la nueva Catedral de Santa María.

«El paso de esta procesión por las calles de Sydney fué emocionante en alto grado y dió motivo a constantes escenas conmovedoras. Se calculan en bastante más de quinientas mil las personas que, en medio de un respeto profundo y un silencio imponente, presenciaron el paso de la comitiva.

«A la llegada a la Catedral, el Cardenal Cerretti dió la bendición con el Santísimo y a continuación declaró clausurado el Congreso. Durante el desfile de la procesión eucarística se registraron en todo el trayecto escenas de gran emoción. Todos los Prelados americanos que han asistido al Congreso han declarado que jamás han visto nada tan imponente y majestuoso como este desfile, el cual, en su opinión, ha superado en devoción y magnificencia incluso al Congreso celebrado en Chicago el año de 1926.

Aspectos sociales Calendario de trabajo

«Al pobre que tiene que sudar el pan que come, el calendario le dice todos los días: trabaja. Al rico desconocedor del precepto de Dios y del bien de la sociedad, criado en una holganza, asentada en cupones; el calendario le dice día tras día: diviértete.

«Y hay quienes trabajan sin descanso y quienes se divierten sin interrupción, y a ambos les toca de cerca el calendario del trabajo. Pero hoy vamos a los primeros: El concepto materia ista de la vida, amasado en orgullo y suficiencia, y al mismo tiempo en desprecio religioso, va imponiendo el concepto de hombre máquina, de trabajo continuo. Como si fuera el hombre un alto horno que nunca puede apagarse o como si no tuviera más que un cuerpo que tiene que estar sudando, sin que jamás tenga el alma gotita de refrigerio y de consuelo.

«Trabajar, sí, pero descansar también. La campaña por el descanso festivo es obra propiamente de la Acción Católica Vergonzosa es tener que decirlo, pero resulta verdad, afirmar que a gran parte de los católicos, el descanso festivo, propio o ajeno, no les interesa en absoluto.

«La Acción Católica italiana tuvo una gran jornada en pro del reposo festivo, violado sin duda con la misma o mayor facilidad que en España por muchos inconscientes trabajadores y otros más inconscientes patronos. Los ecos de la campaña llegaron al mismo Ministerio de Corporaciones; sonaron también en la Dirección General del Trabajo del Ministerio de Economía Nacional, y se esparcieron en Circulares a los Inspectores del Trabajo, en declaraciones energicas como las del Prefecto de Florencia, del Podestá de Milán; y en laudabilísimas disposiciones de algunas Federaciones fascistas, como las de Ferrara y Nápoles.

«Y es mejor prevenir que deshacer. Conforme van poco a poco introduciéndose en España los Comités paritarios, van multiplicándose también los contra o colectivos, una de cuyas cláusulas es precisamente — y no de las menos importantes — la referente a los días festivos.

«¿Qué días festivos se reconocen? En algunos de los domingos, el primero de mayo, y quizá nada más. Lo peor es que la tramalgamada

en odio o desprecio a la religión, más que por otra cosa, obliga muchas veces a firmar semejante cláusula, y la cobardía, la vergüenza y el miedo, arrastran no pocas veces también a otros que se dicen católicos, a firmarla. Y una vez puesta, no hay remedio. La decisión del Comité es ley, aunque pugne con el sentido de la ley española — o más aún, con el de la ley cristiana — y por lo tanto hay que acatarla y sostenerla.

«Es que no se puede — en el peor de los casos — manteniendo el criterio de las ocho horas suplir con medias horas suplementarias las equivalentes a las que en el día de descanso — de fiesta — se han de dedicar a la elevación moral y al reposo espiritual del hombre? El liberalismo, mediante el esturjamiento en su prensa de la libre concurrencia, llegaba a convertir al hombre en máquina, el socialismo, mediante la aplicación del odio concentrado en cápsulas de imparcialidad legal o de necesidad de mayor salario, llega también al mismo fin de convertir al hombre en máquina, mediante la continuidad del trabajo.

«Hay que hacer los calendarios de trabajo; pero bien hechos, católicamente hechos, sin vergüenza y sin miedo por parte de los patronos. Porque a ambos toca su constitución. Escusarse después con la idea vana de que la ley lo ha establecido, es querer engañar a sí mismo, pero en realidad es cargar con la responsabilidad de una ley que obliga a sí mismo y a todos los demás, aunque tengan sentimientos opuestos. Y la responsabilidad de los de arriba es mayor todavía. Que lo piensen.

S. DE P. Información frutera

«Entraron los vapores «Otto Sinding», «Furuland» y «Valencia». Termina la su carga, el vapor «Otto Sinding» salió anoche. Lleva para Liverpool 11 949 barriles y 207 medios y para Bristol 5.209.

«El vapor «Furuland» quedó despachado de salida y zarzó para Glasgow con 11.770 barriles y 15 medios. En puerto quedaron anoche los vapores: «Alfa», para Hamburgo. «Gauss», para Bremen. «Valencia», para los puertos de Suecia.

«Telegrama particular: El vapor «Kronos» vendió en el mercado de Hull de 10 a 19 chelines; mayoría de 13 a 15. Hoy se espera el vapor «Dernes», para Londres.

«Según telegrama de la Cámara, el vapor «Svein Jarl» ha vendido de 11 a 24; con mayoría de 14 a 17,6. En el muelle quedarían anoche sobre 45.000 barriles dispuestos para la carga.

«Van exportados hasta la fecha en 38 vapores 245 849 barriles y 1537 medios. En igual día del año anterior se había exportado en 38 vapores 270.745 barriles y 318 medios.

Table with columns: MERCADOS, BARRILES, MEDIOS. Lists various ports and their corresponding cargo amounts.

Un flete La previsión contra el paro forzoso

«El Instituto Nacional de Previsión, cumpliendo el encargo del Gobierno expuesto en la real orden de 25 de abril del corriente año, dedico de nuevo su atención a este asunto, que hace dos años atendía, y llevó una ponencia a la Asamblea de Cajas colaboradoras, celebrada en Valencia del 10 al 13 de junio último, y al Pleno de la Comisión Asesora Nacional Patronal y Obrera reunido durante los días 2, 3 y 4 del siguiente mes de julio.

«Entre los antecedentes puestos a disposición del pleno, fué dedicado a este problema, un informe de la Asesoría Social, que estuvo a cargo de don Luis Jordana de Pozas, y que el Instituto acaba de editar en un folleto, que remite a todas las entidades y personas especialmente interesadas que lo soliciten a sus oficinas (Sagasta, 6, Madrid).

«José Soriano Romera MÉDICO ESPECIALISTA EN NIÑOS. Ex-arquilar de la Cátedra de enfermedades de la Infancia, de Granada. Médico «regado de la «GOTA DE LECHE». Horas de consulta: De 9 a 11 y de 3 a 5. Calle de Granada, núm. 17.

Advertisement for 'CEMENTO PORTLAND ARTIFICIAL GOLIAT' from 'SOCIEDAD FINANCIERA Y MINERA MALAGA'. Includes 'Depósito en Almería: Pedro Jover, 1 y 3'.

Advertisement for 'Banco Hipotecario de España' with 'Administrador Apoderado Angel Vizcaino González'. Details loan terms and interest rates.

Advertisement for 'Vapores Correos Españoles de Ibarra y Compañía, S. en C. SEVILLA'. Features 'CABO QUILATES' and shipping schedules.

Advertisement for 'Barriles de pino y roble 12 y 14 arcos M. BERJON'. Includes 'Vapores fruteros SLOMAN LINE' and 'Vapores fruteros para Sud-América COSULICH LINE'.

Advertisement for 'Vapores fruteros para Dinamarca' with 'ALGARVE' and 'SLOMAN LINE'.

Advertisement for 'Vapores frigoríficos para Sud-América COSULICH LINE'.

Advertisement for 'Vapores fruteros BELVEDERE' with 'ALGARVE' and 'SLOMAN LINE'.

Advertisement for 'GUILLERMO VERDEJO MÉDICO ASISTENCIA A PARTOS' in Gerona.

Advertisement for 'José Alférez Lirola MÉDICO ESPECIALISTA' in Gerona.

Advertisement for 'Encarnación García' as a 'MÉDICO ESPECIALISTA' in Gerona.

Advertisement for 'BAVIERA CERVEZA PILSEN' with 'La mejor CERVEZA Tipo PILSEN'.

Advertisement for 'Compañía Transmediterránea BARCELONA'.

Advertisement for 'LINEA ALMERIA-MELLILA-CEUTA'.

Advertisement for 'LINEA ALMERIA-MELLILA-ORAN'.

Advertisement for 'LINEA BARCELONA-ÁFRICA-CANARIAS'.

Advertisement for 'Antonio Fornieles OCULISTA DEL INSTITUTO OFTÁLMICO NACIONAL DE MADRID'.

Para anuncios en este periódico

Espronceda, 4-duplo.



EMPRESA ANUNCIADORA

TELEFONO 31.122 MADRID (ESPAÑA)

Para anunciar en la Prensa diaria de Madrid y provincias. Revistas profesionales. Telones y programas para teatros. Vallas y carteles. Tranvías, ferrocarriles, autobuses y radio.

PIDA UN PRESUPUESTO A ESTA EMPRESA, COMPLETAMENTE GRATUITO

Boletín religioso

SANTOS DE HOY, VIERNES.—La Exaltación de la Santa Cruz.—Santos Cereal, Suslita, Crescencio, niño, Crescenciano Victor, Rósola, General, mrs.; Materno, etc.

La Misa y el Oficio divino son de la Exaltación de la Santa Cruz, con rito doble mayor y color encarnado.

JUBILEO DE LAS CUARENTA HORAS.—Hoy en la Iglesia de las Puras.

Mañana es la Parroquia de San Sebastián.

EN LA CATEDRAL.—Por la mañana, a las nueve, Horas Canónicas, celebrándose después de Tercia la Misa solemne del día a continuación Sexta y Non.

Por la tarde, a las cinco Vísperas Completas, Matines y Laudes.

NOVENA SOLEMNE.—La Comunidad de Religiosas Siervas de María celebra en su Iglesia de Belén, solemne novena a su Excelsa Patrona la Santísima Virgen bajo la consoladora advocación de Nuestra Señora de la Salud.

Día principio el día ocho de Septiembre de 1926.

Todos los días a las nueve de la mañana, Misa cantada con exposición de S. D. M.

Por la tarde a las siete, estación, Santo Rosario, ejercicio de la novena, cánticos y reserva.

Los días 14, 15 y 16 habrá sermón por la tarde, de los que está encargado don Luis Díaz.

El día 16 a las ocho, Misa de Comunión general con motetes.

A las diez y media de la mañana, Misa solemne con exposición de S. D. M.

Desde las doce del día 15 hasta las doce de la noche del día 16 pueden ganar todos los fieles con las condiciones de costumbre indulgencia plenaria todas las veces que visiten la Capilla.

El Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, se ha dignado conceder indulgencias a todos los fieles que asistan a estos cultos.

SANTO ROSARIO.—Se rezará en las Parroquias a las siete menos cuatro haciéndose al final en la de Santiago el ejercicio diario en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

A SAN INDELECIO OBISPO Y MARTIR, PATRÓN DE ALMERIA Y SU DIÓCESIS.—Mañana a las ocho, se celebrará Misa rezada en altar de la Capilla dedicada al Santo en la Catedral, haciéndose además el ejercicio correspondiente al día.

SUCESOS

Ochenta pesetas y media

En la Comisaría de Vigilancia denunció Carmen Cruz Expósito que había tenido un huesped llamado Ildefonso Villarreal Morcillo el cual abandonó su casa sin tener la «atención» de abonarle previamente ochenta pesetas con cincuenta céntimos importe total del hospedaje.

Considera la denunciante el caso como una estafa.

Notas marítimas

Movimiento de buques

Durante las últimas 24 horas se registró el siguiente movimiento de buques en nuestro puerto:

BUQUES ADMITIDOS

Vapor francés «Mendoza», de Valencia,

con carga general y diez pasajeros para este puerto y 371 en tránsito.

Pallebot español «Maneto», de Cartagena, con abono.

Vapor español «José Galbeno», de Cartagena, con abono.

Idem idem «Manuel Espalín», de Melilla, con carga general y pasajeros.

Idem noruego «Finland», de Valencia, con carga general.

Idem alemán «Gauss», de Málaga, con carga general.

Idem noruego «Otto Surdín», de Castellón, con carga general.

Idem sueco «Valencia», de Alicante, con carga general.

BUQUES DESPACHADOS

Vapor francés «Mendoza», para Buenos Aires, con carga general y pasajeros.

Idem alemán «Gauss», para Bremen, con carga general y frutas.

Idem noruego «Otto Surdín», para Liverpool, con carga general y frutas.

Idem «Turuban», para Glasgow, con carga general y frutas.

Idem «Blays», para Duquerque, con mineral.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

Idem «Valencia», para Gtomburgo, con carga general y frutas.

ción de los aspirantes a 5.000 pesetas y a continuación proceder a la calificación de los que aspiran al sueldo de 4.000 pesetas, al que aspiraron 1.627 solicitantes, dejándose de presentar relativamente pocos aspirantes a las plazas de 3.500 pesetas. 1.476 maestros, lo que necesitará un lapso de tiempo bastante considerable para el estudio y calificación de los ejercicios.

Del momento

Arte y religión

Una importante casa comercial de Barcelona acaba de abrir un gran concurso mundial para premiar la mejor estatua inédita al Corazón de Jesús. En el cartel anunciador, que ya publicamos se detallan las bases del certamen, entre ellas un importante premio en metálico a la obra elegida. No es esta ocasión de hacer propagandas con fines comerciales y menos tratándose del fondo religioso que entraña la iniciativa de la Casa impulsora del concurso.

Sospechamos —y deseamos— que ha de ser un gran éxito por la serie de circunstancias con que se ha debido rodear el gran certamen internacional. Modo admirable de depurar la vastísima imaginación religiosa, desde que los inmortales cinceos de los Berruguetes, Juan de Juni, Montañés, Pompeyo Leoni y Gregorio Fernández dejaron de esculpir. Justo será rehabilitar de algún modo la anodina y blandengue imaginación en serie que a nadie —menos aún a la Religión— puede favorecer.

Precisamente ha de ser un medio bien alto de manifestar cómo la Religión y el Arte —en su más genuina expresión— han ido siempre unidos. Algunos beduinos de inteligencia se es-



Compañía Trasatlántica de Barcelona (Antes A. López y Compañía) Vapores Correos Españoles

Para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, con escala en Málaga, Cádiz y Tenerife, saldrán del puerto de Almería el día 6 de Octubre el magnífico vapor Reina Victoria Eugenia

Amplio salón, comedor para los pasajeros de tercera clase y camarotes especiales 4, 6 y 8 literas pagando un suplemento de pesetas 35 por plaza. Para Habana, Santiago de Cuba, Veracruz y New-York, saldrá del puerto de Málaga el día 5 de Octubre el nuevo y rápido vapor Magallanes

con escala en Cádiz y Canarias. Directo para Barcelona, saldrá del puerto de Almería el día 19 de Septiembre, el magnífico vapor REINA VICTORIA EUGENIA

Estos vapores admiten carga y pasaje para los mencionados puntos y en la Agencia de Almería se facilita pasaje para los mismos. Para más informes, diríjase en Almería a la Agencia de la Compañía Trasatlántica, calle del General Segura 2.ª b.º

hermanan en el Catolicismo, como norma suprema de una civilización de veinte siglos de florecimiento. Por eso, no dudamos en animar y estimular a los artistas del mundo entero, para que una vez más la Fé sea el hilo de oro de Ariadna que, por el laberinto del Arte, lleve a la consecución del conocimiento del Redentor en su concepción más moderna y prominente: el Sagrado Corazón de Jesús, el que hizo a España depositaria del de sus confidentes complacencias; cuando al vallisoletano Venerable Padre Bernardo de Hoyos dijo un día: «Reinaré en España, con más veneración que en otras partes».

No es lícito hacer mercancía de las cosas santas, pero sí diremos que una de las riquezas —aún sin explotar debidamente— de España, como es la atracción de forasteros por medio del turismo, deberá una gran parte de sus ingresos a la Religión Católica, que doquiera dejó sus huellas de arte repartidas por campos y ciudades en todos los siglos.

Es intolerancia o intransigencia proclamar esta supremacía? Seala en buen hora, si los adversarios quieren. Lo cierto, lo indudable es que, desde el famoso «Cristo de las batallas del Cid», hasta los Cristos de Bay, Víctorio Maciá y Mateo Inurria —pasando por el doblemente célebre de Limpías— la adorable figura del Crucificado habla a todos los hombres con palabras de arte y de verdad. Verdad y arte que se

lobel

lobel

Bibliográfica

Hemos recibido el número 46 de «La Hojita Mariana» que se publica para la Asociación de las Hijas de María establecida en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, estando redactada tan amena e instructiva como las precedentes. Las Asociaciones de las Hijas de María que quieran distribuir las jóvenes que a ellas pertenecen, pueden dirigirse al Director, Beloy, 3, en esta capital.

La publicidad es un impuesto que se paga por adelantado.

Advertisement for 'Débiles' and 'Elixir Callol' with text 'que da Vida y Juventud'.

Advertisement for 'CALCICIDA PIZA' with text 'Extirpa diariamente sin dolor ni molestia los callos y durezas'.

Advertisement for 'PORTLAND ARTIFICIAL "LANDFORT"' by JOSE FRADERA.

Advertisement for 'SOLUCIÓN BENEDICTO ANISOSA' with text 'Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo'.

Advertisement for 'Medicamento de Familias' and 'LOS SALICILATOS VIVAS PÉREZ'.

Advertisement for 'LA INDEPENDENCIA' newspaper with subscription rates and a notice about '¿No tiene usted noticia todavía?'.

Advertisement for 'Horas de oficina en los centros públicos' and 'MUNDO GENERAL DE ESPAÑA'.